

IES ALBERO. Alcalá de Guadaíra, Sevilla				
RESEÑAS PARA LA ELECCIÓN DE OPTATIVIDAD				
CURSO ACADÉMICO	2023 - 2024	1º BACHILLERATO HUMANIDADES		

## DEPARTAMENTO DE GEOGRAFÍA E HISTORIA

### **?** HISTORIA DEL MUNDO CONTEMPORÁNEO

¿Quieres entender de verdad la realidad que te rodea? Te suenan palabras como democracia, fascismo, capitalismo, guerras mundiales, comunismo, feminismo.... La HMC te ayuda a entenderlo. Es una asignatura troncal en 1º de Bachillerato en la modalidad de Humanidades y Ciencias Sociales recomendada por el departamento de Historia. ¿Por qué? Es continuación de los conocimientos adquiridos en 4º ESO y sirve para establecer las mejores **bases para la materia Obligatoria de 2º Bachillerato, Historia de España.**

### **?** PATRIMONIO CULTURAL Y ARTÍSTICO DE ANDALUCÍA

¿Te gustaría conocer monumentos como la Alhambra? ¿Cómo se hizo El Cachorro? ¿Comprender a Picasso? ¿Saber nuestros refranes o entender el flamenco?...Éste es el patrimonio andaluz. Esta materia está recomendada por el Dpto. de Historia **para los alumnos de la modalidad de Humanidades y Ciencias Sociales** para facilitar el estudio futuro de Historia del Arte en 2º de Bachillerato, conocer el lenguaje básico de la pintura, escultura, arquitectura o artes visuales y comprender y valorar el rico patrimonio artístico y cultural andaluz.

### **?** TÉCNICAS Y PRÁCTICAS DE LAS CIENCIAS SOCIALES

Esta materia es una optativa basada en entender los cambios que han tenido lugar en la historia más reciente (las dos guerras mundiales, la aparición de Hitler y los fascismos, los orígenes de los partidos políticos etc) . Todo ello usando materiales variados como fuentes periodísticas, carteles, novelas históricas, cine etc y trabajando las capacidades y competencias necesarias para la redacción y organización de textos.

**MUY ÚTIL en 2º de Bachillerato y en las pruebas de EBAU y especialmente para alumnos de la modalidad de Ciencias Sociales.**

## DEPARTAMENTO DE LENGUAS CLÁSICAS

### GRIEGO:

La materia de Griego tiene como primera finalidad introducir al alumnado en el conocimiento básico de la lengua griega antigua en sus aspectos morfológico, sintáctico y léxico, con objeto de acceder directamente a algunos de los textos originales más importantes de la tradición literaria helénica. Los contenidos de la materia se refieren tanto a cuestiones lingüísticas, permitiendo conocer mejor nuestra propia lengua y también ampliar nuestro léxico con un vocabulario cotidiano, literario, artístico y científico; como a temas culturales, aspectos de la influencia de la sociedad, arte,

literatura, política, vida cotidiana...ya que ambos aspectos constituyen dos facetas inseparables y complementarias para el estudio de la civilización griega.

Además, esta asignatura prepara las bases para acceder a estudios superiores del ámbito de las Humanidades, tales como Traducción e Interpretación, Estudios hispánicos, ingleses, franceses, alemanes..., Historia, Filosofía, Humanidades, ...

## **DEPARTAMENTO DE FILOSOFÍA**

### **❓ Educación para la convivencia democrática.**

La educación para la convivencia democrática nos abre la esperanza para la construcción de nuestro Centro como un espacio donde el pluralismo, la cooperación, la tolerancia y la libertad sean los valores que definan las relaciones entre familias y profesorado. Como grupo estamos convencidos de que es en la escuela donde se gesta la ciudadanía del futuro y para que esta ciudadanía sea culta, responsable, solidaria, comprometida y feliz debe aprender en un espacio sin exclusiones, de Convivencia y Aprendizajes donde toda la Comunidad Educativa pueda participar.

### **❓ Antropología y Sociología**

Esta materia se presenta como una introducción a estas dos disciplinas sociales que cada vez van ganando más presencia en la cultura contemporánea tanto por su capacidad para explicar hechos y fenómenos humanos del pasado y de la actualidad, como por su potencialidad para transformar la sociedad y cultura actuales.

La antropología es la ciencia que se dedica al estudio del ser humano desde una perspectiva integral, incluyendo sus rasgos biológicos y culturales.

La antropología social y cultural se interesa por la cultura y las instituciones sociales de los diversos grupos humanos. Finalmente, la antropología filosófica, tomando como punto de partida los resultados de la ciencia trata de responder a la pregunta acerca de qué es el hombre, es decir, descubrir la esencia de lo humano.

Por otra parte, la Sociología es una ciencia que se encarga del estudio del comportamiento del hombre en cuanto miembro de una sociedad, de los grupos sociales y de la sociedad misma; analiza lo que ocurre o ha ocurrido en una sociedad y supone una actitud de conciencia crítica frente a la sociedad. Un tema fundamental de estudio es el cambio social, cómo ha ocurrido la evolución de las sociedades y si es posible de algún modo pronosticar hacia dónde se dirigen.

El estudio de la Sociología nos permite alejarnos de nuestra experiencia individual y pensar cuánto de esa experiencia está determinada por fenómenos sociales que no controlamos, pero que alimentamos y reproducimos.

El enfoque particular que hemos adoptado en este Centro se orienta a la realización de trabajos prácticos de campo tanto en el ámbito de la Antropología Social y Cultural como en Sociología. Parece claro que la realización de tales trabajos implicará el conocimiento de los conceptos teóricos y la metodología específica necesaria para llevarlos adelante con solvencia.

## DEPARTAMENTO DE LENGUA Y LITERATURA

### **?** LITERATURA UNIVERSAL:

Lo que somos es la consecuencia de la vida vivida por los otros y las otras que nos precedieron, que sintieron lo mismo que sentimos y que desearon lo mismo que deseamos ahora. Y, al mismo tiempo, solo conociendo ese pasado podremos reivindicarnos originales y creativos, únicos. Esta asignatura sumergirá al alumnado en los grandes textos de la literatura universal y los traerá al presente para que dialoguemos con ellos: sintiéndonos identificados, constatando las diferencias y alentando siempre la creatividad y la imaginación del alumnado. Porque, como escribió Goethe, “solo todos los hombres -y las mujeres- viven lo humano”.

## DEPARTAMENTO DE INFORMÁTICA

### **?** TIC

Has configurado alguna vez tu router?. En esta asignatura podrás hacerlo.¿Te gustaría crear tu propio programa para tu teléfono móvil?. Con la programación por bloques podrás hacerlo.¿Te interesa aprender a hacer montajes de vídeo con efectos de Chroma?. Podrás hacerlo con ayuda de software completamente libre.

Además en esta asignatura podrás ampliar tus conocimientos de edición fotográfica, un toque de redes, hojas de cálculo, bases de datos, ciberseguridad, sistemas operativos, sistemas de numeración, edición de audio, HTML, ,...

## DEPARTAMENTO DE INGLÉS

### **?** 2ª LENGUA EXTRANJERA

El objeto de esta materia es el que los alumnos puedan llegar a utilizar el inglés con fluidez y naturalidad, de modo que la comunicación pueda llegar a realizarse casi sin esfuerzo. Servirá también de apoyo a la asignatura de inglés como primera lengua extranjera.

Los alumnos reforzarán contenidos aprendidos con anterioridad, aprenderán a interactuar socialmente y se trabajará para que puedan comprender y producir textos tanto orales como escritos sobre diferentes temas, utilizando cada vez más un vocabulario más específico y con un mayor grado de fluidez y espontaneidad.

Esta materia está orientada a aquellos alumnos que quieran ampliar y profundizar su conocimiento de la lengua extranjera, potenciando siempre el uso del inglés como vehículo de comunicación tanto en el aula como entre personas de diferentes países.

## DEPARTAMENTO DE FRANCÉS

### **?** 2ª LENGUA EXTRANJERA

Se preparará al alumno en una doble vertiente:

Se empezarán a trabajar textos con actividades y vocabularios preparatorios de la prueba de selectividad. Se reforzará la Expresión y Comprensión Oral para los alumnos que quieran prepararse para la certificación del B1 de Francés en la Escuela Oficial de Idiomas de Alcalá.